

Unidades de Asistencia Técnica buscan certificarse

Las entidades o empresas que deseen prestar el servicio de asistencia técnica agropecuaria en el marco del Incentivo a la Asistencia Técnica (IAT), que ofrece el Gobierno Nacional, deben contar con una certificación en Sistemas de Gestión de Calidad, de acuerdo con los requisitos de la Norma Técnica Colombiana NTC ISO 9001.

Para cumplir con esta decisión, los interesados tienen plazo hasta el 30 de junio de 2010 para certificarse y éste es un tema de interés para muchas empresas relacionadas con el sector palmero.

Para el Líder de Promoción y Desarrollo de Asistencia Técnica de Fedepalma, Alcibíades Hincastroza Córdoba, el trabajo que se inició en abril de 2009 partió de una caracterización a nivel local del estado de cada Unidad de Asistencia y Auditoría Técnica Ambiental y Social (UAATAS). Allí se llegó a 13 núcleos palmeros con los cuales desde entonces se comenzó un proceso de apoyo en las necesidades identificadas en cada caso.

Las mismas se encuentran relacionadas, principalmente, con la certificación de las unidades de asistencia técnica, incorporando el alcance en la prestación del servicio, temas en los cuales han trabajado intensamente los núcleos, toda vez que la mayoría de las UAATAS están interesadas en acceder al incentivo que ofrece el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural.

También se trabaja en el apoyo a la consolidación de un plan estratégico de extensión que permita identificar las brechas productivas y tecnológicas para definir acciones de intervención que facilitan el camino para ir cerrando esas diferencias que hay en tecnología y productividad dentro de los diferentes productores del núcleo.

Así mismo se brinda apoyo en la estructuración de proyectos de crédito como es el caso para acceder al IAT. Para ofrecer estos apoyos a las UAATAS se han contratado tres expertos en las temáticas antes descritas. Adicionalmente se vincularon a la Unidad de Extensión cuatro Responsables de Extensión, uno para cada zona productora y se ha avanzado en la sensibilización y caracterización de 10 UAATAS más, lo que permite empezar a concretar planes de extensión y comenzar con planes de fortalecimiento que por lo general son en las mismas temáticas identificadas en 2009.



La incorporación de nuevos núcleos palmeros sensibilizados y caracterizados, permitirá estar cerrando este primer año con un número significativo de UAATAS consolidadas, con equipo técnico fortalecido en el país.

Recordó que las UAATAS son las responsables de la asistencia técnica integral en los núcleos palmeros, partiendo de las necesidades de los productores y mediante auditoría técnica miden el nivel de adopción tecnológica, acompañan y retroalimentan a los productores, para que puedan mejorar sus prácticas y corregir sus errores oportunamente, buscando mayor eficiencia, mejor productividad y sostenibilidad del cultivo.

“Esta iniciativa de la Federación ha sido acertada y ha tenido bastante aceptación entre los palmeros porque se trata de una alternativa para enfrentar la problemática sanitaria y productiva que enfrenta el sector. Con ellas se espera llegar con los diferentes productos y servicios que tiene el gremio para hacer una transferencia de los resultados de investigación de manera más efectiva”, indicó Hincastroza Córdoba. ☞